
                        

«Нам хочется видеть Иисуса» 

Олег Акуленко, пастор церкви «Благодать», 

г.Минск 

Ин.12:9-11,17-23 «Многие из Иудеев узнали, 

что Он там, и пришли не только для Иисуса, 

но чтобы видеть и Лазаря, которого Он 

воскресил из мертвых. Первосвященники же 

положили убить и Лазаря, потому что ради 

него многие из Иудеев приходили и веровали в 

Иисуса… Народ, бывший с Ним прежде, свидетельствовал, что Он вызвал из гроба Лазаря 

и воскресил его из мертвых. Потому и встретил Его народ, ибо слышал, что Он сотворил 

это чудо. Фарисеи же говорили между собою: видите ли, что не успеваете ничего? весь 

мир идет за Ним. Из пришедших на поклонение в праздник были некоторые Еллины. Они 

подошли к Филиппу, который был из Вифсаиды Галилейской, и просили его, говоря: 

господин! нам хочется видеть Иисуса. Филипп идет и говорит о том Андрею; и потом 

Андрей и Филипп сказывают о том Иисусу. Иисус же сказал им в ответ: пришел час 

прославиться Сыну Человеческому». 

Это событие предпасхальной недели, торжественный въезд Иисуса в Иерусалим. 

Множество людей двигаются, побуждаемые разными мотивами. Если последствиями этой 

недели были предательство, страдания, мучения и смерть Иисуса Христа, то 

предшествовало этому дню чудо, когда Иисус воскресил Лазаря. Среди множества людей, 

идущих на праздник, были свидетели этого чуда, были любители сенсаций, желающие 

увидеть Лазаря, были желающие убить Иисуса и Лазаря, но были еще «некоторые Еллины» 

(греки), которые хотели видеть Иисуса. 

Они в глубоком смирении подходят к ученику Иисуса со словами: «Господин, нам хочется 

видеть Иисуса».  

Когда мы приходим на богослужение, так важен мотив – увидеть Христа. Не просто 

услышать Слово Божье, пение, вознести молитву… Нам хочется видеть Господа, 

встретиться с Ним, быть в общении, Его присутствии. 

Почему это так важно? Прежде необходимо ответить – можно ли видеть Господа? Писание, 

на первый взгляд, говорит, что мы не можем переносить наши человеческие отношения на 

отношения с Богом. Греческий философ Платон говорил, что человек и Бог никогда не 

могут встретиться: порочное материальное и совершенное духовное не соединимы. В 

Исх.33:20 читаем: «И потом сказал Он: лица Моего не можно тебе увидеть, потому что 

человек не может увидеть Меня и остаться в живых». Т.е. даже не стоит пытаться. 

1Тим.6:15-16 «которое в свое время откроет блаженный и единый сильный Царь 

царствующих и Господь господствующих, единый имеющий бессмертие, Который 

обитает в неприступном свете, Которого никто из человеков не видел и видеть не 

может». Господь в Ис.40 показывает, что Он отделен от творения Своего, Он выше. Он не 

в творении, не часть творения, Он над творением. Бог создал все видимое и невидимое, но 

мы не обожествляем то, что видим. Ис.40:12-14 «Кто исчерпал воды горстью своею и 

пядью измерил небеса, и вместил в меру прах земли, и взвесил на весах горы и на чашах 

весовых холмы? Кто уразумел дух Господа, и был советником у Него и учил Его? С кем 

советуется Он, и кто вразумляет Его и наставляет Его на путь правды, и учит Его 

знанию, и указывает Ему путь мудрости?» Никто.   

Бог в Своем могуществе говорит, чтобы не пытались сделать даже образ Его. Ис.40:19-20 

«Идола выливает художник, и золотильщик покрывает его золотом и приделывает 

серебряные цепочки. А кто беден для такого приношения, выбирает негниющее дерево, 

приискивает себе искусного художника, чтобы сделать идола, который стоял бы 

твердо». Невозможно передать величие, могущество Бога в каком-то земном образе, 



                        

понятном и близком людям. Более того, Бог запрещает это делать – это оскорбление для 

Него.    

Иов, «муж веры, непорочный, богобоязненный», говорит: «А я знаю, Искупитель мой жив, 

и Он в последний день восставит из праха распадающуюся кожу мою сию, и я во плоти 

моей узрю Бога. Я узрю Его сам; мои глаза, не глаза другого, увидят Его» (Иов 19:25-27). 

Дух Божий говорит это через его уста. То есть возможность видеть Бога существует. 

Языческий царь Навуходоносор в раскаленной печи вместе с тремя брошенными в огонь 

юношами видит четвертого: «…и вид четвертого подобен сыну Божию» (Дан.3:92). 

Да, Бог выше Своего творения, но Он присутствует, действует, открывает и проявляет Себя. 

И мы можем видеть Бога. Его повеление для нас, чтобы мы искали Его, ибо Он недалеко от 

каждого из нас. Мы «Им движемся и существуем». Мы можем принимать Его повеления. 

И Его творение говорит о Нем. Рим.1:20 «Ибо невидимое Его, вечная сила Его и Божество, 

от создания мира через рассматривание творений видимы, так что они безответны». 

Пс.18:2 «Небеса проповедуют славу Божию, и о делах рук Его вещает твердь». Что видим 

мы? Уникальный замысел Божий и руку Творца, Который создал все прекрасным, 

удивительным, гармоничным, сбалансированным! Бог наполнил Вселенную жизнью. 

Люди, отвергающие Бога, безответны. 

Как Бог открывает Себя? 

1. В судах и избавлениях. Мы можем видеть Бога в Его Слове: читая, каждый раз можем 

встретиться с Господом. Ин.5:37-39 «И пославший Меня Отец Сам засвидетельствовал о 

Мне. А вы ни гласа Его никогда не слышали, ни лица Его не видели; и не имеете слова Его 

пребывающего в вас, потому что вы не веруете Тому, Которого Он послал. Исследуйте 

Писания, ибо вы думаете чрез них иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют о Мне». 

Через Слово Божье мы познаем Его, мы видим Его характер, Его личность. 

2. Через Свой народ. Гал.2:20 «И уже не я живу, но живет во мне Христос…» 2Кор.6:16 

«Ибо вы храм Бога живаго, как сказал Бог: вселюсь в них и буду ходить [в них]; и буду их 

Богом, и они будут Моим народом». Когда мы видим брата или сестру, мы видим Господа 

– Его Тело. И это должно менять наше отношение друг к другу. Истинная миссия церкви – 

явить Христа погибающему миру. Чтобы мы были «письмом читаемым и узнаваемым». 

3. В личности Иисуса Христа. Ин.1:18 «Бога не видел никто никогда; Единородный Сын, 

сущий в недре Отчем, Он явил». В Ветхом Завете Бог сказал Моисею: «Если увидишь Меня, 

то умрешь». А в Новом Завете Он говорит: «Если увидишь, то будешь жить». Господь явил 

Себя во всей полноте в Своем Сыне. 

В жизнь приходят радикальные изменения, когда мы видим Иисуса, переживаем 

личную встречу с Ним: 

1. Мы становимся «новым творением», другими людьми – «сограждане святым». 

Христианство, Евангелие основано на личности. И встреча с личностью Иисуса меняет нас. 

Он умер за нас, Он любит нас. Мы знаем пример Апостола Павла, когда он встретил Христа. 

1Кор.9:1 «Не Апостол ли я? Не свободен ли я? Не видел ли я Иисуса Христа, Господа 

нашего?» Он встретился с Ним и стал иным человеком. Недостаточно знать библейское 

учение, информацию. Если ты не принял личность, не последовал за Ним, в этом знании 

нет никакого прока. 

2. Измененная Богом жизнь становится естественной и необременительной. Мы 

стараемся исполнять заповеди не из страха, не из чувства долга или вины. Когда мы видим 

Христа, Его характер и образ жизни, тогда становится понятным и ясным, что можно, а что 

нельзя. И тогда Его повеления – это не просто свод правил. Если Иисус трости 

надломленной не переломит и льна курящего не угасит, то муж не будет строить свою жену. 

Жена не будет пилить мужа. Мы не будем угнетать детей, раздражая их. Тогда по-иному 



                        

будем относиться друг к другу. Мы научимся бережности, нежности, 

предусмотрительности.  

Видя мужество и смелость Иисуса (сказал Петру: отойди, сатана, ибо ты Мне – соблазн), 

мы не будем лицемерить, идти на компромиссы, но будем твердыми. Удивляясь 

доступности Иисуса, сами будем доступными для людей. Будем искать мудрость, видя Его 

мудрость. Иисус всегда искал общения с Отцом, советовался с Ним, тем более нам 

необходимо общение с Богом. Видевший начинает подражать Тому, Кого он видит. И для 

нас силой является не канон (свод правил), а личный пример Господа. 

3. Мы избавляемся от страха и тревог. Некоторые христиане живут в депрессии, 

томлении, разочаровании, страхе. Мария, прибежавшая ко гробу, в печали произносит 

слова, которые для многих сегодня являются девизом: «унесли Господа моего, и не знаю, 

где положили Его» (Ин.20:13). Иногда мы ведем себя так, будто Господа не стало.  

Пс.15:8-9 «Всегда видел я пред собою Господа, ибо Он одесную меня; не поколеблюсь. От 

того возрадовалось сердце мое и возвеселился язык мой; даже и плоть моя успокоится в 

уповании». Можем ли мы так сказать? Мы – дети Божьи, Дух Божий пребывает в нас! Мы 

верим в Воскресшего, вновь Грядущего, Который сказал: «се, Я с вами во все дни до 

скончания века» (Мтф.28:20).  

Что ты позволяешь себе жить в хаосе твоих переживаний, тревог и волнений? Господь дает 

нам утешение! Там, где Господь, там всегда торжество жизни! Давид говорит: «Если я пойду 

и долиною смертной тени, не убоюсь зла, потому что Ты со мной; Твой жезл и Твой посох 

– они успокаивают меня» (Пс.22:4). Нам нечего бояться! Все под Его контролем, в Его 

власти! 

4. Присутствие Бога напоминает о нашем несовершенстве и позволяет избавляться 

от любимого и превозносимого «я», которое порою затмевает Бога. Оно избавляет от 

надменности, высокомерия, самомнения и способствует смирению. Ис.6:1,5 «В год смерти 

царя Озии видел я Господа, сидящего на престоле высоком и превознесенном, и края риз Его 

наполняли весь храм… И сказал я: горе мне! погиб я! ибо я человек с нечистыми устами, и 

живу среди народа также с нечистыми устами, – и глаза мои видели Царя, Господа 

Саваофа». Бог показывает – не превозносись! Петр бил себя в грудь, говоря, что не 

отречется. Но он трижды отрекся. После, встретив Иисуса глазами, он заплакал. Бог 

показывает реальность нашей силы и способностей… Но не для того, чтобы разрушить нас, 

а чтобы показать: все твое упование и надежда во Мне! Потому что Я могу, Я совершенен. 

5. Когда мы желаем видеть Иисуса, в этом проявляется наша искренняя любовь к 

Нему. В книге Песня Песней жених, обращаясь к невесте, говорит: «Дай увидеть лицо твое, 

потому что оно приятно». Когда люди любят друг друга, они стремятся к близости. Давид 

говорит: «Одного просил я у Господа, того только ищу, чтобы пребывать мне в доме 

Господнем во все дни жизни моей, созерцать красоту Господню и посещать храм Его» 

(Пс.26:4). Суть желания – быть в присутствии Божьем и созерцать красоту Его!  

Любовь к Богу ведет нас к близости с Ним, побуждает искать Его. Она открывает глаза, 

позволяет быть чистыми сердцем, ибо таковые Бога узрят. Она побуждает быть в Духе! В 

этом мы ищем не просто даяния из рук Божьих, мы ищем Его Самого и встречи с Ним! Нам 

хочется видеть Иисуса! 

Будет время, будет день, когда все увидят Иисуса. Откр.1:7 «Се, грядет с облаками, и 

узрит Его всякое око и те, которые пронзили Его; и возрыдают пред Ним все племена 

земные». Ис.25:8-9 «Поглощена будет смерть навеки, и отрет Господь Бог слезы со всех 

лиц, и снимет поношение с народа Своего по всей земле; ибо так говорит Господь. И 

скажут в тот день: вот Он, Бог наш! на Него мы уповали, и Он спас нас! Сей есть Господь; 

на Него уповали мы; возрадуемся и возвеселимся во спасении Его!» 

Аминь. 


